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Niederschrift öffentlicher Teil 
3. Sitzung des Ortsbeirates Nitztal 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 13.11.2019 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 20:54 Uhr 
 Ort, Raum: Alte Schule Nitztal 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser 
Niederschrift sind. 

 

 

 

 

 

 

_____________________________   _________________________ 

Vorsitzende(r)       Schriftführer 

 



2 
 

2 
 

 

Anwesend sind: 

Ortsvorsteher  

Herr Stefan Wagner SPD  

stellv. Ortsvorsteher  

Herr Christoph Schmitt SPD ab TOP 4 

Mitglieder  

Frau Beate Hawel SPD  
Herr Günther Hoppe SPD  
Herr Frank Müller SPD  
Herr Dieter Preß CDU  
Herr Franz Sobek SPD ab TOP 4 

Schriftführerin  

Frau Elisa Ternes  
 
 

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Mitglieder  

Herr Tobias Keßner CDU  
 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 

Tagesordnung: 

1 Einwohnerfragestunde 
2 Niederschrift der letzten Sitzung 
3 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Beantwortung von Anfragen 
4 Mitteilungen der Verwaltung 
4.1 Rohrisolierungen am Friedhof 
4.2 Werbebroschüre der Stadt Mayen 
5 Beteiligung der Stadt Mayen an dem Projekt "Radarena am Ring" 

Vorlage: 5789/2019 
6 Sachstandsbericht: Telefon und W-Lan im Bürgerhaus 
7 Baumaßnahme Schützenstraße 
8 Straßenschäden 
9 Haushalt 2020 
10 Internetauftritt Nitztal 
11 Terminplanung 2020 
12 Verschiedenes 
12.1 Sitzung Fischereigenossenschaft 
12.2 Auflösung Verkehrsverein 
12.3 Verbotsschilder etc. am Jugendheim 
12.4 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse 
12.5 Esche an der Kirche 
12.6 Heizung Jugendraum 
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Protokoll: 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
 
 

  
  

zu 2 Niederschrift der letzten Sitzung 
 

 Es werden keine Einwendungen vorgebracht, die Niederschrift gilt damit als genehmigt.  
 
 

  
  

zu 3 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Beantwortung von 
Anfragen 
 

 Ortsvorsteher Wagner teilt mit, dass alle Punkte der gerade ausgehändigten 
Beschlusskontrolle im Rahmen der Tagesordnung angesprochen werden.  
 
 

  
  

zu 4 Mitteilungen der Verwaltung 
 

  
  
  

zu 4.1 Rohrisolierungen am Friedhof 
 

 Ortsvorsteher Wagner teilt mit, dass die Rohrisolierungen am Friedhof installiert wurden.  
 
 

  
  

zu 4.2 Werbebroschüre der Stadt Mayen 
 

 Ortsvorsteher Wagner teilt mit, dass die Werbebroschüre der Stadt Mayen fertig gestellt 
wurde und nun in der Touristinformation ausliegt.  
In der Broschüre ist eine Seite zum Stadtteil Nitztal enthalten die ein Foto, einen 
allgemeinen Text über Nitztal und einen Wanderplan von Nitztal enthält. Das bedeutet 
erstmals auch eine gelungene Werbung für das Nitztal. 
 
 

  
  

zu 5 Beteiligung der Stadt Mayen an dem Projekt "Radarena am Ring" 
Vorlage: 5789/2019 
 

  
Ortsvorsteher Wagner gibt hierzu folgende Erklärung  zu Protokoll: 
 

1) Mit äußerstem Befremden muss ich zur Kenntnis nehmen, das es in dieser Sache 
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seit September mindestens einen Gesprächstermin und zwei Ortstermine (Komm 
Aktiv / Betriebshof) gegeben hat, ohne das der Ortsvorsteher diesbezüglich auch 
nur informiert worden wäre. 
Ich erwarte zu diesem Vorgehen kurzfristig eine Stellungnahme der Verwaltung. In 
diesem Zusammenhang bitte ich ebenfalls um Mitteilung, inwieweit der 
Bürgermeister von Kirchwald in die Vorgänge eingebunden war. 
 

2) Es ist ausdrücklich zu bestreiten, das Holzbohlen am Stoppomat in Nitztal “morsch“ 
sind. Ich bitte um Erläuterung, sowie Mitteilung, wer das wann festgestellt haben 
möchte. 
 

3) Auf der Homepage des Projekts wird umfangreich für die gesamte Region und 
auch gesondert speziell für Mayen geworben. Im Vergleich zu anderen 
„Tourismuswerbeaktionen“ und „Bündnissen“ sind die aufgeführten Kosten 
einschließlich der einmaligen Kosten für den Relaunch der Homepage geradezu 
marginal. 
 
Den dargestellten Beschlüssen der Verwaltung widerspreche ich daher hiermit 
ausdrücklich und beantrage, die weitere Beteiligung der Stadt sowohl an dem 
Projekt generell, wie auch an der Homepage.  
 
 

Der Ortsbeirat schließt sich den Ausführungen des Ortsvorstehers in vollem Umfang an. 
 
Ortsbeiratsmitglied Preß bemängelt zudem, dass die wirtschaftlichen Argumente für den 
Erhalt des Stoppomaten seitens der Verwaltung außer Acht gelassen werden. Insofern der 
Stoppomat weiter betrieben wird hat der Radsportverein zugesichert sich an den Kosten 
für den Wegerhalt zu beteiligen.  
 
Aufgrund der oben beschriebenen Verfahrensweise bittet der Ortsbeirat die Verwaltung um 
eine schriftliche Stellungnahme zu diesem Thema bis zur nächsten Ortsbeiratssitzung.   
 
 

  
  

zu 6 Sachstandsbericht: Telefon und W-Lan im Bürgerhaus 
 

 Der Ortsbeirat bemängelt die vollkommen unzumutbaren und nicht nachvollziehbaren 
Verfahrensabläufe bei der Installation des WLAN-Netzwerks.  
Frühzeitige Hinweise des Ortsbeirats bzgl. der Möglichkeiten mit der Telekom  wurden 
zurückliegend teilweise schlicht ignoriert. Nun liegt seit Januar 2019 eine Kabelverbindung 
zum Bürgerhaus, aber ein funktionierender Anschluss existiert bis heute nicht.  
 
Sollte dieser Anschluss auch bis zur nächsten Ortsbeiratssitzung nicht vorhanden sein, so 
erwartet der Ortsbeirat eine schriftliche Sachstandsmitteilug, der auch die weiteren Abläufe 
bis zur Fertigstellung entnommen werden können.  
 
 
 

  
  

zu 7 Baumaßnahme Schützenstraße 
 

 Ortsvorsteher Wagner berichtet über den Sachstand der Baumaßnahme Schützenstraße.  
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zu 8 Straßenschäden 
 

 Ortsvorsteher Wagner teilt mit, dass seitens der Stadt ein Plan über den Zustand der 
städtischen Straßen aufgestellt wird. Der Ortsbeirat bittet um Meldung diverser kleinerer 
Netzrisse in allen Straßen in Nitztal.  
Zudem bittet der Ortsbeirat die Verwaltung zum wiederholten mal um Kontaktaufnahme mit 
der Kreisverwaltung bzgl. des Schadens an der K92.  
 
 
 

  
  

zu 9 Haushalt 2020 
 

 Ortsvorsteher Wagner erläutert wie der Haushalt der Stadt Mayen online eingesehen 
werden kann.  
Zudem teilt er mit, welche größeren Maßnahmen für Nitztal im Haushalt veranschlagt 
wurden.  
 
 

  
  

zu 10 Internetauftritt Nitztal 
 

 Ortsvorsteher Wagner erkundigt sich nach Anregungen für die Internetseite.  
Der Ortsbeirat schlägt vor eine Rubrik „Aktuelles“ auf der Internetseite zu hinterlegen.  
 
 

  
  

zu 11 Terminplanung 2020 
 

  
 Beschluss: 

 
Der Ortsbeirat beschließt folgende Termine für 2020:  

 07.11.2020: Martinsfeuer 

 22.11.2020 Seniorenfest  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Zustimmung: einstimmig 
Ablehnung:  
Enthaltung:   
 

zu 12 Verschiedenes 
 

  
  
  

zu Sitzung Fischereigenossenschaft 
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12.1  
 Der Ortsbeirat bittet um Mitteilung des nächsten Termins einer Sitzung der 

Fischereigenossenschaft. Diese wird von der Verwaltung geführt und eine jährliche 
Sitzung ist obligatorisch. Im Jahr 2019 hat jedoch keine Sitzung stattgefunden.  
Der Ortsbeirat wartet insoweit auch bereits seit Monaten darauf, das Ergebnis der in 
Auftrag gegebenen und durchgeführten Gewässeruntersuchung mitgeteilt zu bekommen.  
 
 

  
  

zu 
12.2 

Auflösung Verkehrsverein 
 

 Der Ortsvorsteher teilt mit, dass der Verkehrsverein aufgelöst wurde. Aus dem Resterlös 
des Vereins erhält jeder Ortsteil 500€ die für Tourismuszwecke genutzt werden müssen.  
Es werden mehrere Möglichkeiten diskutiert; z.Bsp.: 

- Riesenstuhl am Bleibergwanderweg 
- Sitzgarnitur für neuen Dorfplatz Schützenstraße 
- Fahrradservicestation 

 
Eine Entscheidung soll in der nächsten Sitzung getroffen werden. Bis dahin sollen auch 
mögliche Kosten ermittelt werden. 
 
 

  
  

zu 
12.3 

Verbotsschilder etc. am Jugendheim 
 

 Der Ortsbeirat teilt mit, dass in der Nähe des Jugendheims von dem neuen Eigentümer 
Verbotsschilder an dem vorhandenen Zufahrt- / Forst- und Wanderweg  aufgestellt 
wurden.  
Es ist diesbezüglich bereits zu Zwischenfällen gekommen, weil Wanderern – die nach 
eigener Aussage den Weg schon ca 50 Jahre regelmäßig nutzen – der Durchgang 
versperrt werden sollten und weil der Eigentümer seine Hunde auch außerhalb seines 
Privatgeländes frei laufen lässt. 
 
Die Eigentümer der unmittelbar anliegenden Wegegrundstücke oberhalb und unterhalb 
des Jugendheims (Grundstücke 689/290 und 339)  haben bereits klargestellt das ihre 
Grundstücke auch weiterhin uneingeschränkt für Wanderer und Reiter nutzbar gehalten 
werden sollen. 
 
Der neue Eigentümer selbst nutzt sowohl diese Nachbargrundstücke, als auch den übrigen 
zum Großteil im städtischen Eigentum befindlichen Weg und die Holzbrücke am Bolzplatz 
stetig, um zu seinem Grundstück zu gelangen.    
 
Der Ortsbeirat bittet um Mitteilung, wie die Verwaltung mit dieser Angelegenheit  umgehen 
wird.  
 
 

  
  

zu 
12.4 

Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse 
 

 Der Ortsbeirat bittet den Beschlussstand in Zukunft sowohl frühzeitig, wie auch vollständig  
bereitzustellen. Nachdem  z.Bsp der Punkt „Wanderweganschluss Schloß Bürresheim“ 
nun zweimal nicht auf der Tagesordnung des Ortsbeirats stand, ist er von der Liste 
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verschwunden. Insbesondere dazu wird auch eine schriftliche Erklärung erbeten. 
 
 

  
  

zu 
12.5 

Esche an der Kirche 
 

 Der Ortsbeirat bittet um Prüfung der Standfestigkeit des Baumes und bittet vor der 
Veranlassung von Maßnahmen um entsprechende Rückmeldung. 
 

  
  

zu 
12.6 

Heizung Jugendraum 
 

 Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Prüfung und Mitteilung, wie im Winter damit 
umgegangen wird, dass das obere Stockwerk des Bürgerhauses nicht ordnungsgemäß 
geheizt werden kann (Feuerwehrraum, Jugendraum), andererseits Heizkörper im 
Erdgeschoss teilweise nicht abgestellt / reduziert werden können.  
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